



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre de alumno: Danilo Sánchez Espinoza.

Nombre del profesor: Reynaldo Francisco Manuel Gallegos.

Nombre del trabajo: Mapa conceptual.

Materia: Macroeconomía.

Grado: 6° cuatrimestre.

Grupo: Administración de empresas.

Ocosingo Chiapas, a 16 de Mayo de 2022.

MACROECONOMÍA, UNIDAD I.

1.1. El método de la economía.

La economía

Es una ciencia social que trata y estudia los caminos que escogen las personas y las sociedades para utilizar los recursos escasos que les proporciona la naturaleza y las generaciones anteriores.

Con el

Fin de satisfacer las ilimitadas necesidades a través de la producción, del intercambio y consumo de los bienes, servicios y recursos.

Pero también

En la economía surge el hecho de que es imposible adquirir todo lo que se desea, ya que hay limitaciones de ingresos que en ocasiones son tan severas que no es posible para algunos grupos sociales cubrir sus necesidades básicas que "son aquellas que permiten a las personas vivir de manera individual y colectiva en una sociedad y no morir por no satisfacerlas"

Hay tres cuestiones básicas y son:

En **primer** término está la escasez de recursos; o sea, de los factores de producción: tierra, trabajo, capital y tecnología.

Tierra: también se le conoce

Como los recursos naturales que se necesitan para producir bienes y servicios. Incluye al suelo (donde está asentado el sembradío o la fábrica o el comercio), a los minerales (como las reservas minerales que sirven para crear energía) y al agua (o sea, los recursos hidráulicos como: lagos y ríos).

Trabajo: también se le conoce

Como mano de obra y es la actividad que desarrollan los seres humanos para producir bienes y servicios. Incluye tanto el esfuerzo físico como mental de quienes laboran en una economía.

Capital: una aceptación de

Este término es el de dinero; sin embargo, el capital como factor de producción se refiere a la maquinaria, equipo, herramientas, mobiliario, construcciones y todos aquellos bienes que sirven para producir otros bienes y servicios.

Tecnología:

Este es el último factor de producción y se refiere al modo de producir los bienes y servicios. Por ejemplo, en la producción agrícola, dependiendo del tipo de tecnología que se utilice, la siembra se hará con arado o con la ayuda de un tractor.

La siguiente cuestión básica es

La necesidad de utilizar de la mejor manera los factores de producción que son recursos limitados para satisfacer los requerimientos prácticamente ilimitados de la sociedad. El tipo de factores de producción, así como su combinación varía según el bien o servicio que se producirá.

Por ejemplo:

En términos generales, la producción agrícola requerirá del uso más intensivo de tierra que la producción industrial. A su vez, dependiendo del tipo de tecnología utilizada en las labores agrícolas, se utilizará más intensivamente el capital que el trabajo o viceversa.

Desde un punto de vista económico, los requerimientos de la sociedad se satisfacen mediante bienes y servicios. Los bienes son objetos físicos; por ejemplo, los libros, las computadoras, los autos, las manzanas, etc. Los servicios son intangibles, resultado de las tareas realizadas por las personas, como la enseñanza, el comercio, etcétera.

La tercera cuestión básica se

Refiere a cómo los bienes producidos se van a distribuir entre los miembros de la sociedad para su consumo. Dicha distribución se hace con base en el ingreso de las personas, quien percibe 150 000 pesos al mes, por ejemplo, puede adquirir una cantidad de bienes y servicios cien veces mayor que quien gana 1 500 pesos mensuales.

Todo lo anterior se resumen en

Los tres problemas económicos fundamentales:
1. ¿Cuáles son los bienes y servicios que se van a producir y en qué cantidades?
2. ¿Cómo se van a producir? Aquí se resolverán aspectos tales como si se utilizará intensivamente la mano de obra o el capital, por ejemplo. Ahora las nuevas tecnologías están orientadas al desplazamiento de la mano de obra.
3. ¿Para quién se van a producir? ¿En qué proporción se distribuirán entre la sociedad? Como ya se dijo, el ingreso de la gente es lo que determina quién obtiene los bienes y servicios producidos en una sociedad. Dicho ingreso es el resultado del pago de la propiedad de los diferentes factores de producción: salarios, intereses, beneficios.

El método de estudio

De la economía se basa en la observación y medición del fenómeno a estudiar. Así, en primer término, se debe delimitar el objeto de estudio, es decir, el fenómeno que se analizará. Por ejemplo, si se investiga la deuda pública, lo primero será definir si se estudiará la interna, externa o ambas, luego se tendrá que delimitar si se estudiará la deuda pública del gobierno federal, del estatal o de los municipales

Donde el

Método científico es un proceso destinado a explicar fenómenos, establecer relaciones entre los hechos y enunciar leyes que expliquen los fenómenos.

Y

La hipótesis tiene como función encauzar el trabajo de investigación.

El

Conocimiento de esta disciplina ayuda a entender la manera en cómo afectan a la población las medidas de política económica que cotidianamente toman las autoridades correspondientes.

Por ejemplo

El incremento en el impuesto al valor agregado (IVA) que tiene un efecto directo en los precios; o bien, la disminución del impuesto sobre la renta (ISR) en los estratos de mayores ingresos, que favorecerá una mayor concentración de la riqueza.

Asimismo las

Fluctuaciones en los precios de los energéticos que provee el Estado, como es el de la gasolina que repercute directamente en actividades como el transporte y tiene un efecto indirecto en los precios de los bienes y servicios que utilizan como insumo a dicho energético.

Dentro de

Estas medidas de política económica se encuentran las decisiones que tienen que ver con la orientación del gasto público. Así, por ejemplo, el monto destinado a la educación tiene consecuencias directas tanto en la calidad como en la cantidad de este servicio que se presta a la población estudiantil.

1.2. El funcionamiento del sistema económico.

El sistema económico es

Un conjunto estructurado de formaciones sociales que mantienen entre si inter-relaciones fuertes, profundas, estables, tales que su posición en el sistema definen su dinámica interna.

También es

Una comunidad estructurada de **tres niveles**: la infraestructura, la estructura, y la superestructura. Un sistema económico, es un mecanismo (institución social) que organiza la producción, distribución y consumo en beneficio de una sociedad particular.

La idea de un sistema económico lleva consigo la connotación articulada de partes (principios, reglas, procedimientos, instituciones) armonizadas funcionalmente para la consecución de fines colectivos determinados.

Dentro de un sistema económico existen las etapas de la actividad económica:

- Producción
- Distribución
- Consumo

Los elementos para producir Factores de producción:

- Tierra
- Trabajo
- Capital

Elementos para Consumir:

- Bienes
- Servicios
- Unidades de Producción:
- Individuos

Existen tres tipos

Fundamentales de sistemas económicos:

- **El capitalismo:** En su concepción moderna no es otra cosa que la economía de mercado.
- **El socialismo:** Es la forma totalmente antagónica del sistema capitalista. En el no existe la propiedad privada de los medios de producción, solo existe la de los bienes de consumo.
- **Economía mixta:** que es el preponderante en la actualidad, el cual se puede dividir en socialismo mixto y en capitalismo mixto, según su acercamiento a algunos de los sistemas puros. Los sistemas económicos básicos han sido ampliamente criticados, esto ha dado pie para que surgieran, —híbridos— con el objeto de tomar características positivas de cada una de ellos y desechar las negativas.

Los principales

Objetivos de la intervención estatal en la economía son los siguientes:

- Proteger los derechos y libertades de las personas.
- Producir bienes y servicios públicos.
- Regular las actividades económicas (marco legal).
- Promover el pleno empleo, la estabilidad de precios, el equilibrio en las relaciones exteriores y el crecimiento económico.

Características

- La toma de decisiones la llevan a cabo empresas, economías domésticas y el sector público.
- Los factores de producción y las empresas son mayoritariamente de propiedad privada, aunque no se excluye al sector público.
- Las decisiones de oferta y demanda las realizarán las empresas y los consumidores tratando de maximizar beneficios y bienestar respectivamente.
- El instrumento de asignación de los recursos en el mercado está compuesto por el sistema de precios, el cual asegura que no duren mucho los desequilibrios (excesos de demanda y de oferta).

Características

Estructurales de un sistema económico capitalista moderno, pueden resumirse en las siguientes:

- Propiedad privada de los medios de producción y el empleo de éstos por parte de las empresas privadas.
- Predominio de la ganancia económica como fuerza directriz de las decisiones de producción.
- Confianza en los mercados y en los sistemas de precios para asignar los recursos y la posterior distribución del producto.
- La contribución del trabajo a la producción se hace en condiciones de asalariación, es decir, de dependencia y de desigualdad en relación con la propiedad del capital.

El sistema socialista

Surge como una crítica radical del capitalismo liberal y, en particular, de sus consecuencias sociales., donde el sistema socialista pretendía un sistema social sin clases en el que existiera la igualdad social de todos los miembros de la sociedad.

Los puntos

- Básicos del socialismo pueden resumirse en:
- Propiedad pública de los medios de producción.
 - El Estado lleva a cabo un control de la economía a través de una planificación económica centralizada.
 - Los trabajadores son asalariados de las empresas que pertenecen a colectividades públicas.
 - Los precios son determinados por la autoridad central.